
 

 

 Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  
25/09/2019 Vilvo(o)rde 

 
  

Présents/Aanwezig : 
o Volley Belgium : Guy Juwet (voorzitter/président), Claude Kriescher, Stefan De Keijser 

(verslaggever/rapporteur)  
o Volley Vlaanderen : Jean-Paul De Buysscher, Luc Declercq  
o Federation Volley Wallonie-Bruxelles : Anne-Marie Habets, Daniel Van Daele 
o Commissies: Arturo Di Giacomo (NSC-CNA), Claude Holvoet & Pieter Walbers (Liga A Dames) 

Verontschuldigd / Excusés :, Johan Van Riet (ook BEACH), Olivier Dulon (procuration à D. Van 
Daele), Johan Somers (NOC-CNR) 
 
 
 

Commissies         Commissions 
 

1. BEACH (J. Van Riet - verontschuldigd) 
 

1.1. Evaluatie van het BEACH seizoen wordt volgende 
Rvb gegeven. 
 

1. BEACH (J. Van Riet - excusé) 
 

1.1. L’évaluation de la saison BEACH sera 
communiquée au CA suivant. 
 

2. NOC (J. Somers - verontschuldigd) 
 

2.1. Competitiehervorming. Om aan de vele vragen 
van clubs (en scheidsrechters) en antwoord te 
bieden stelt de RvB voor om voor 31/12 een 
compleet schema op te stellen over de 
hervorming, met speciale aandacht voor de 
regels stijgen-dalen, de verschilpunten inzake 
reglementering en financien tussen beide 
vleugels en de homologatievereisten. 
 
Johan organiseert snel een vergadering waar de 
beide federaties de eenmaking bekijken en een 
voorstel uitwerken naar Volley Belgium. De weg 
naar eenvormigheid is nog lang ! 
 

2.2. Wedstrijdprogramma’s : De Liga A Dames zal dit 
seizoen gebruik maken van Datavolley (gratis 
aangeboden door Genius). Paswoorden, logins 
e.d. worden via Geert De Dobbeleer 
aangevraagd aan Genius. Alle lagere niveaus 
gebruiken VolleySpike. Voor hen wordt op 01/10 
een vormingssessie georganiseerd.  
Blijft de problematiek van de video-uitwisseling in 
de nationale reeksen. Johan volgt van kort bij en 
komt met een voorstel. 

2.3. Beker : G. Juwet stuurt direct na de RvB nog 
een mail naar J. Somers met de vraag wat hij 
bedoelt met de ‘Lucky loser’.  

2.4. Training commissarissen (5/10) : G. Juwet 
presenteert een door de Liga voorgestelde 
takenlijst voor commissarissen. Deze lijst zal nog 
voor de training door G. Juwet gecorrigeerd 
worden.   

2.5 D. Van Daele zal 3 à4 criteria voorstellen voor de 
aan de scheidsrechter toe te voegen taak 
‘verkiezing Fair Play speler’ 

 

2. CNR (J. Somers - excusé) 
 
2.1. Réforme de la compétition. Afin de répondre aux 

nombreuses questions des clubs (et des 
arbitres), le conseil d’administration propose de 
préparer un calendrier complet de la réforme 
avant le 31/12, en accordant une attention 
particulière aux règles monter-descendre, aux 
différences de réglementation et de financement 
entre les deux ailes et les critères 
d'homologation. 
Johan organise rapidement une réunion au cours 
de laquelle les deux fédérations s’accordent sur 
la voie de l'unification et élaborent une 
proposition pour Volley Belgium. Le chemin de 
l'uniformité est encore long! 

2.2. Programmes de compétition: La Liga A Dames 
utilisera cette saison le système DATAVOLLEY 
(offert gratuitement par Genius). Les mots de 
passe, identifiants et autres sont demandés à 
Genius via Geert De Dobbeleer. Tous les 
niveaux inférieurs utilisent VolleySpike. Une 
session de formation leur est organisée le 01/10. 
Reste encore la question de vidéo-sharing dans 
la série nationale. Johan suit de près et fera une 
proposition. 

2.3. Coupe: immédiatement après le CA, G. Juwet 
envoie un courrier électronique à J. Somers lui 
demandant ce qu’il entend par "lucky loser". 

2.4. Formation des commissaires (5/10): G. Juwet 
présente une liste de responsabilités des 
commissaires, tel que proposée par la Ligue. 
Cette liste sera corrigée par G. Juwet avant la 
formation. 

2.5 D. Van Daele proposera 3 à 4 critères pour l’ajout 
aux tâches de l’arbitre celle de l’élection du 
joueur « fair-play » 

 



 

 

3. NSC (A. Di Giacomo) 
 

3.1. A. Di Giacomo finaliseert vandaag nog zijn 
verslag over de SRs & LRs op het EK.  Luciano 
Gaspari (President of the European Refereeing 
Commission) was zeer tevreden. 

3.2. De RvB keurt de gestandaardiseerde kostenlijst 
van de SRs goed (mits enkele kleine 
correcties) 

3.3. De RvB vraagt steun voor de kandidatuur A. Di 
Giacomo voor de ‘Referee Commission’ van het 
CEV. Mr. Boricic staat open voor een groeiende 
Belgische aanwezigheid in de CEV-
beleidsorganen. 

3.4. Met verwijzing naar NOC punt 2.10 van 22/08 
meldt het FVWB dat zij veel moeite heeft gehad 
om aan volley club Frasnes de beslissing van 
Volley Belgium van begin 2019 uit te leggen in 
verband met de aanduiding van scheidsrechters, 
en dus om geen Belgische SRs af te vaardigen 
op hun toernooi op de dag dat de Red Dragons 
een thuismatch speelden. 

3.5. A. Di Giacomo meldt dat het ADEPS & het BOIC 
campagnes opgestart hebben voor de rekrutering 
van (vrouwelijke) scheidsrechters. 

3.6. De RvB keurt de door A. Di Giacomo 
voorgestelde lijst ‘2019-2020 CEV refereeing 
officials’ goed. 

3,     CNA (A. Di Giacomo) 

 
3.1. A. Di Giacomo finalise son rapport sur les RS et les 

LR au Championnat d’Europe aujourd’hui. Luciano 
Gaspari (président de la Commission européenne 
d'arbitrage) était très satisfait. 

3.2. Le Conseil d'administration approuve la liste de 
coûts normalisée des SR (avec quelques 
corrections mineures) 

3.3. Le Conseil exécutif demande son soutien à la 
candidature de A. Di Giacomo à la "Commission 
d'arbitrage" du CEV. Monsieur Boricic est ouvert à 
une présence belge croissante dans les instances 
politiques du CEV. 

3.4. En référence au point 2.10 du rapport du 22/08 
(CNA), la FVWB fait remarquer qu'elle a eu 
beaucoup de mal à expliquer au club de Frasnes, 
la décision prise par le CA sur les matches 
officielles et les désignations d’arbitres officielles 
début 2019 et donc le refus de VB de désigner des 
arbitres pour leur tournoi le jour du match à 
domicile des Red Dragons 

3.5 A. Di Giacomo rapporte que l'ADEPS et le BOIC ont 
lancé des campagnes pour le recrutement 
d'arbitres (féminins). 

3.6. Le Conseil exécutif approuve la liste des "arbitres 
CEV 2019-2020" proposée par A. Di Giacomo. 
 

4. Liga A Dames (C. Holvoet & P. Walbers) 
 
4.1. C. Holvoet & P. Walbers presenteren laattijdig 

hun jaarverslag 2018-2019. (bijgevoegd)  
4.2. De statuten van VZW ‘ liga A dames’ zijn 

goedgekeurd en worden op dit moment naar 
het Frans vertaald. C. Holvoet stelt voor om de 
zetel in Vilvoorde te installeren.  

4.3. De vraag van P. Walbers welke criteria het 
(Vlaamse ) jeugdsportfonds & jeugdtopsport 
hanteren om ‘kwaliteit’ te evalueren wordt door 
de RvB doorgeschoven naar G. De Dobbeleer 
en K. Hoeyberghs (want het is een Vlaamse, 
geen federale materie).  

4.4.. De RvB zal ten gepaste tijd haar vertegenwoordiger 
bij de nieuwe VZW voorstellen die tevens een 
Franstalige aanwezigheid in de nieuwe structuur 
verzekert.  

4.5. Tot heden is er nog geen communicatie in het 
Frans.  

4.6. De Liga A Dames ambieert voor haar eerste werkjaar  
minstens één match op TV (SPORZA) te krijgen, en 
volgend jaar terug 4 of zelfs 5 ploegen in een 
Europese competitie.  

4. Ligue A Dames ( C. Holvoet & P. Walbers) 
 
4.1. Avec un certain retard, C. Holvoet & P. Walbers 

présentent leur rapport annuel 2018-2019 (ci-joint) 
4.2. Les statuts de l’asbl "Ligue A Dames" ont été 

approuvés et sont en cours de traduction en 
français. C. Holvoet propose d'installer le siège à 
Vilvoorde. 

4.3. La question de P. Walbers concernant les critères 
utilisés par les ‘jeugdsportfonds & jeugdtopsport ‘ 
(flamands) pour évaluer la «qualité» est transmise 
par le CA à G. De Dobbeleer et K. Hoeyberghs 
(parce que c'est flamand, pas de compétence 
fédérale). 

4.4  Le Conseil d’Administration présentera son 
représentant à la nouvelle asbl au moment 
opportun, ce qui assurera également une présence 
francophone dans la nouvelle structure. 

4.5 Jusqu'à présent, il n'y a pas de communication en 
français. 

4.6. La Liga A Dames aspire à avoir au moins un match 
à la télévision (SPORZA) pour sa première année 
de travail et à nouveau 4 ou même 5 équipes dans 
une compétition européenne l'année prochaine. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
Raad van Bestuur  
 
 

Conseil d’Administration 
 

1. Verslag vorige vergadering 
 
Het verslag van 22 augustus wordt goedgekeurd (1 
toevoeging aan NOC punt 2.10). 

1. Rapport de la réunion précédente 
 

Le rapport du 22 aout est approuvé (1 ajout au 
point 2.10, CNR) 
 

2. Financiën (C. Kriescher) 
 

2.1. Het financieel verslag 2018-2019 werd neergelegd en 
de UBO verplichtingen zijn ook nagekomen. 

2.2. C. Kriescher presenteert een tussentijds verslag van 
de internationale transfers.  De verwachte opbrengst 
dit seizoen blijft onder het bedrag van 2018-2019.  
Het optioneel karakter van de transferprocedure op 
provinciaal niveau zorgt wel voor enkele problemen. 
Hieraan wordt tegen het volgend transferseizoen 
verholpen.  

2.   Finances (C. Kriescher) 
 
2.1. Le rapport financier 2018-2019 a été déposé et les 

obligations d'UBO ont également été remplies. 
2.2. C. Kriescher présente un rapport intermédiaire sur 

les transferts internationaux. Les entrées 
attendues cette saison restent inférieures au 
montant de 2018-2019. Le caractère optionnel de 
la procédure de transfert au niveau provincial pose 
certains problèmes. Ce problème sera résolu à la 
prochaine saison des transferts.  

 

3. Varia 
 

3.1. De Liga A Heren is niet langer verbonden aan de 
federatie als  commissie.  De dialoog tussen 
federatie en Liga Heren wordt voortaan gevoerd in 
de zgn ‘Regulation & Cooperation Body’ (RCB).  
 
 
 Een nieuw convenant en gedragscode werd 

afgesproken ( na uitgebreide toelichting op de 
raden van bestuur van Volley Vlaanderen, FVWB, 
Volley Belgium en de vzw Liga Heren). De 
definitieve versie werd door de onderhandelaars 
getekend op 5/7/2019 na voorafgaande laatste 
volledige telefonische toelichting en goedkeuring 
door de voorzitters van de vleugelfederaties. Het 
zal op 5 oktober aan de pers en publiek 
voorgesteld worden ( NB : de voorstelling werd 
verplaatst naar 13 oktober, tijdens de supercup). 

 
Namens de federatie zitten in de vergadering 
RCB de volgende personen : voorzitter Volley 
Belgium ( G. Juwet), voorzitter Volley Vlaanderen 
( JP De Buysscher), voorzitter FVWB ( O Dulon) 
en financieel beheerder Volley Vlaanderen ( L. 
Declercq). Vanuit de federatie kan zo nodig 
aangevuld worden voor specifieke items met de 
persoon van Geert De Dobbeleer, algemeen 
directeur Volley Vlaanderen. Deze personen 
kunnen niet vervangen worden tenzij bij wijziging 
van functie.  
Namens de Liga zetelen volgende personen : 
Philippe Boone ( voorzitter), Annelies 
Uytterhaegen ( lid rvb Liga), René Corstjens en 
Dirk Specenier ( leden liga). Aangevuld kan 
worden voor specifieke items met Marc 
Spaenjers, CEO Liga Heren. 
 
Volgende vergadering RCB : donderdag 
17/10/2019 

3.2. G. Juwet en T. Sorgeloos werken volgende week 

3.     Divers 
 
3.1. La Ligue A Messieurs n'est plus affiliée à la 

fédération en tant que commission. Le dialogue 
entre la fédération et la ligue des hommes est 
désormais mené au sein de ce que l'on appelle 
" Regulation & Cooperation Body " (RCB). 

 
 Une nouvelle convention et un nouveau code 
de conduite ont été adoptés (après de longues 
sessions d’explication aux CA de Volley 
Vlaanderen, FVWB, Volley Belgium et de l’asbl 
Ligue A Messieurs). La version finale a été 
signée par les négociateurs le 5/7/2019, et ce  
après une dernière explication téléphonique 
complète aux, et l’approbation des présidents 
des ailes. Elle sera présentée à la presse et au 
public le 5 octobre (NB: la présentation a été 
déplacé au 13 octobre, lors de la Supercoupe). 

 
Au nom de la fédération, les réunions du RCB 
sont assistées par: président Volley Belgium (G. 
Juwet), président Volley Vlaanderen (JP De 
Buysscher), président FVWB (O Dulon) et 
directeur financier Volley Vlaanderen (L. 
Declercq). Si nécessaire et pour des point 
spécifiques, la fédération peut compléter sa 
délégation par Geert De Dobbeleer, directeur 
général de Volley Vlaanderen. Ces personnes ne 
peuvent être remplacées qu'en cas de 
changement de poste. 
Les personnes suivantes siègent au nom de la 
Ligue: Philippe Boone (président), Annelies 
Uytterhaegen (membre du CA), René Corstjens 
et Dirk Specenier (membres de la Ligue). Si 
nécessaire et pour des point spécifiques la 
délégation peut être élargie par Marc Spaenjers, 
PDG de la Liga Messieurs. 
Prochaine réunion du RCB: jeudi 17/10/2019 

 
3.2. G. Juwet et T. Sorgeloos poursuivront leurs 



 

 

verder het Reglement Inwendige Orde. Verslag 
wordt uitgebracht op raad van bestuur Volley 
Belgium van 24/10. Het RIO vervangt alle 
voorgaande protocollen en reglementen vermits 
deze hierin zullen geïntegreerd worden. 

3.3. De RvB Volley Belgium dankt :  
- de Yellow Tigers en de Red Dragons, wiens 

prestaties op de Europese kampioen-
schappen dit jaar een heuse promotie 
vormden voor het Belgische volleybal 

- Volley Vlaanderen en zijn organisatie-
commissie voor de organisatie van dit EK . 
Dank zij een zeer goede organisatie wordt 
Volley Belgium hoog gescoord binnen CEV 
en FIVB. 

3.4 De voorzitter dankt de aanwezigen en nodigt hen 
allen uit op de Supercup Dames en Heren te 
Kortrijk op 13 oktober 2019. 

travaux sur le règlement d'ordre intérieur la 
semaine prochaine. Le rapport sera publié au 
CA de Volley Belgium ce 24/10. Le ROI 
remplace tous les protocoles et règlements 
antérieurs, car ils seront intégrés à celui-ci. 

3.3. Le conseil d’administration de Volley Belgium 
remercie: 
- les Yellow Tigers et les Red Dragons, dont 

les performances aux championnats 
d'Europe cette année sont une véritable 
promotion pour le volley belge 

- Volley Vlaanderen et son comité 
organisateur de ce CHE. Grâce à une très 
bonne organisation Volley Belgium est très 
apprécié au sein du CEV et de la FIVB. 

3.4 Le président remercie ceux présent et les invite 
tous à la Supercoupe Dames et Messieurs à 
Courtrai ce 13 octobre 2019. 

Volgende vergadering (Raad van Bestuur) 
 
Donderdag 24/10 - 19u30 – EVC 
 
 
 

Prochaine réunion (Conseil d’Administration): 
 
Jeudi 24/10 - 19.30h - EVC 

 
verslag & vertaling/rapport & traduction: S. DE KEIJSER 


